



Jaime A. Moncada, P.E.

En Contexto

Nuestro Desarrollo Profesional

La capacitación de nuestros profesionales en seguridad contra incendios es de vital importancia para el buen desarrollo de nuestra industria.

Para lograr construir una Latinoamérica más segura, uno de los aspectos más importantes es el desarrollo de nuestros profesionales. Esto es prioritario ya que son ellos quienes a fin de cuentas diseñan, instalan, auditan, prueban, inspeccionan, mantienen y aceptan aquellos diseños y sistemas que pretenden incrementar nuestro nivel de seguridad contra incendios. La NFPA ha invertido mucho tiempo y dinero en la traducción y distribución de las normas NFPA para nuestros países. También ha creado una revista como medio de difusión de las últimas tecnologías en nuestra profesión y, recientemente, inauguró en Miami Beach, con gran éxito debo agregar, una exposición que incluía una conferencia de tres días, para toda la región latinoamericana. También ha llevado a cabo foros NFPA de dos y tres días de duración en varios países latinoamericanos, los cuales dan una visión general de las principales normas NFPA. Pero nos faltaba un programa serio, amplio, y profundo de capacitación.

Es así como desde hace unos pocos meses, Protection Knowledge Concepts (PKC), una subsidiaria del The RJA Group ha sido elegida luego de una invitación a las principales firmas de consultoría, para trabajar en asociación con la NFPA en el establecimiento de un programa de capacitación en español. El hecho de que la NFPA utilice una firma como PKC en la ejecución de programas de capacitación no es algo nuevo. La NFPA desde hace mucho tiempo ha utilizado a expertos independientes, para diseñar y dar instrucción en los seminarios NFPA. En esa misma línea, PKC, una compañía que se especializa en desarrollar programas de transferencia de tecnología contra incendios, utiliza el capital técnico y el talento de los ingenieros de protección contra incendios que trabajan para RJA.

La tarea que se le ha encomendado a PKC

es inmensa. No solo pretendemos llevar los mismos seminarios que la NFPA dicta en los Estados Unidos, con la misma calidad y profundidad a los diferentes polos de desarrollo de Hispanoamérica, sino que también hemos decidido adecuarlos a nuestra cultura y manera de brindar seguridad contra incendios.

Este programa de capacitación consta de tres partes principales. La primera etapa incluye seminarios sobre las principales normas NFPA, la segunda se concentra en seminarios diseñados exclusivamente para la industria petroquímica, y la tercera y última incluye un programa de Certificación de Especialistas en Protección contra Incendios (CEPI). Todos estos programas serán dictados en español, con instructores con amplia experiencia en la aplicación de la normativa NFPA en España y Latinoamérica.

Este programa de seminarios inicialmente incluirá seis seminarios de dos o tres días de duración, con temas como el *Código Eléctrico Nacional*®, el *Código de Seguridad Humana*®, el *Código Nacional de Alarmas de Incendio*, la *Norma de Instalación de Rociadores Automáticos*, la *Norma de Instalación de Bombas Estacionarias contra Incendios*, y la *Norma de Inspección, Prueba y Mantenimiento de Sistemas contra Incendios*. Estos seminarios serán generalmente abiertos al público y se dictarán en las principales ciudades de Latinoamérica y España.

Los seminarios para la industria petrolera y química son diseñados específicamente para una industria que tradicionalmente ha dado el mayor énfasis a la seguridad contra incendios en nuestra región. También son seis seminarios, pero con una duración más extensa, de cuatro días cada uno. Los seminarios incluirán temas como sistemas de espuma, sistemas de agua pulverizada y redes contra incendios, bombas contra incendios e inspección, prueba y mantenimiento de sistemas contra incendios, manejo de líquidos

inflamables y combustibles, manejo de gas combustible, y manejo de gas licuado de petróleo. Estos seminarios serán generalmente contratados directamente con las compañías petroquímicas de la región para ayudar al desarrollo profesional de sus profesionales en seguridad.

El programa de certificación CEPI pretende fomentar el desarrollo de la disciplina de la protección contra incendios en los países de habla hispana. CEPI es la credencial equivalente al CFPS que la NFPA ha venido otorgando por años en los EE.UU. y la cual es única en el ámbito internacional. Los candidatos para esta certificación deben demostrar experiencia laboral en seguridad contra incendios, para poder presentar el examen. La certificación se obtiene a través de un examen de "libro abierto" de tres horas, con 100 preguntas basadas en el *Manual de Protección contra Incendios de la NFPA*. También estará disponible una guía de autoestudio y un curso de preparación de dos días.

Para el manejo de estos programas de desarrollo profesional se ha establecido un sitio Internet exclusivo, www.capacitacionnfpa.com, el cual incluirá información detallada de cada curso o programa de capacitación, así como una lista de cursos con las fechas y ciudades programadas. También se podrá obtener información contactando a PKC al teléfono +1-703-641-4614, fax +1-703-641-4615 o e-mail info@capacitacionnfpa.com.

Durante el lanzamiento de este programa de capacitación a finales de julio en Miami Beach, encontramos una asombrosa receptividad. Esperamos que esta gran expectativa inicial se traduzca en una amplia utilización de este nuevo medio de capacitación, y los invitamos a todos ustedes a que apoyen esta importante labor para el mejor desarrollo de nuestra industria y nuestros países. 🔥